



Mi Universidad

Control de Lectura

Hanna Abigail López Merino

Segundo Parcial

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 26 de abril del 2024

MODELOS SOCIOMEDICOS EN LA

SALUD PUBLICA, COINCIDENCIAS Y
DESENCUENTROS

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

08 04 23

Scribe

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conducido a la formación de diversos modelos explicativos que interpretan tanto las condiciones de SE, como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas. La aparición de estos modelos corresponde a distintos modelos del desarrollo de la salud pública, estrechamente ligados al desarrollo alcanzado por la sociedad y a la forma como esta percibe el fenómeno SE. En este proceso los modelos "puros" prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan transender el esquematismo y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de SE, de las interpretaciones y las respuestas. A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico-práctico alrededor de la salud colectiva se han registrado con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado, subordina y rechaza lo colectivo y lo público. Esto plantea la resolución de las necesidades humanas a través del mercado. Los médicos

MEDICINA NAHUATL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

15 04 24

Scribe

¿Quiénes fueron, como se llamaron, en que forma vivieron los principales poetas, sabios y artistas del México antiguo? ¿Hay alguna manera de relacionar las obras que conocemos, sobre todo las literaciones, con "los rostros y corazones" de quienes en el mundo prehispánico superaron fronteras? ¿o habrá que limitarse a decir que, a excepción del celeberrimo Nezahualcoyotl y de otros pocos poetas, la mayor parte de los textos deben atribuirse a antiguas escuelas de sacerdotes y sabios, responsables anónimos de esas creaciones? Nezahualcoyotl. Aunque casi parezca increíble, el empeño de dar a conocer las creaciones literarias de los antiguos mexicanos, preparando bajo la dirección biográfico de historia antigua en México preparado bajo la dirección de Don Rafael García Granados, en el que, con base principalmente en el testimonio copioso acerca de casi cuatro mil figuras prominentes del México prehispánico. Por otras partes, en los miembros manuscritos en los que se conservan las antiguas composiciones en lengua nahuatl se indica también algunas veces de manera formal y expresa a quien han de atribuirse determinados textos. Obviamente era necesario esclarecer, en las fuentes si eran validas o no esas atribuciones, y en caso de serlo, investigar luego cual fue la vida y actuación de los autores mencionados. Esta ha sido la labor que hemos llevado a cabo respecto de trece de

REDMI NOTE 8
AI QUAD CAMERA

MEDICINA TRADICIONAL EN MEXICO

Dr. Sergio Hanna A.
Jimenez Ruiz.

21 04 24

Scribe

Con la naturalidad de quien receta paracetamol, la voz al otro lado del telefono me dice que por 200 pesos, la estructura de maiz que me ofrece es suficiente para sobrellevar la enfermedad que tengo, no se trata de un lugar de aduina, ni siquiera de un recinto clandestino, se trata de una de las enfermedades de las casas de medicina tradicional y herbolaria, promovidas por el gobierno de ciudad de Mexico que ofrecen temazcalli, cura de empacho, tronada de angina y otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional Mexicana. Al Dr. Alejandro Macias, especialista, consultor del tema del virus H1N1 cuando ocurrio su propagacion en 2009 y miembros del tercer nivel del sistema Nacional de Investigadores, se le nota en el tono de voz la molestia porque ese tipo de tratamientos este recibiendo apoyo gubernamental desde hace varios años ya. "la medicina no debe tener apellidos dice. La unica medicina que debe estar sustentada por el erario, por el gasto publico, es la que se sustenta por el erario, por el gasto publico, es la que se sustenta en evidencias de utilidad". El apoyo que recibe la medicina tradicional en Mexico tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la organizacion Mundial de la Salud, que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinas tradicionales y alternativas con objetivos fijados para 2023. El documento es, cuando

Simultaneamente impulso la

Referencia bibliográfica

1. Rizzo, A. P. (2008). *El modelo social de salud pública: orígenes, caracterización y plasmación en la Convención Internacional sobre salud pública*. http://repositoriocdpd.net:8080/bitstream/123456789/66/1/L_PalaciosA_ModeloSocia_2008.pdf
2. Arias, A. G(2015).El naturismo a la luz de la ciencia contemporanea. Researchgate.https://www.researchgate.net/publication/282164460_el_naturismo_a_la_lu.
3. Steve saldaño,medicina tradicional en Mexico:entre pseudociencia magia cultura y charlataneria,recuperado el 21 de abril del 2024.

